

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8'a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 042 und 041

Für den Inhalt verantwortlich: Wilhelm Adametz

29. August 1949

Blatt 985

Roman Uhl gestorben

=====

Am 23. August starb an den Folgen eines tückischen Leidens im Alter von 70 Jahren der Archivar der Stadt Wien Roman Uhl.

In seiner Jugend ein bekannter Sportsmann, hat er die letzten Jahrzehnte seines Lebens der Erforschung der Heimatgeschichte gewidmet und war allen Besuchern des Wiener Stadtarchivs ein stets hilfsbereiter Freund und Berater. Die Wiener Heimatforschung verliert an ihm einen Mann von reichem Wissen und vielseitigem Können, das Archiv einen Arbeitskameraden mit nie versiegender Schaffensfreude und einen Menschen vornehmster Gesinnungsart.

Das Begräbnis fand heute Montag auf dem Zentralfriedhof statt.

Zum 80. Geburtstag von Altbürgermeister Seitz:

Rathausbeleuchtung und Sonderschau

=====

Zum 80. Geburtstag des Altbürgermeisters Karl Seitz am 4. September veranstalten die Städtischen Sammlungen im Steinernen Saal des Wiener Rathauses eine kleine Sonderschau, die frei zugänglich sein wird.

Neben Gemälden und Büsten, die den Altbürgermeister seit seinem Amtsantritt im Jahre 1923 bis zur Gegenwart zeigen, wird an einer Reihe von Gemälden das von ihm und seinen Mitarbeitern

geschaffene Werk, der soziale Wohnhausbau, veranschaulicht.

Zahlreiche Photographien, Bilder, Briefe und sonstige Zeugnisse illustrieren den Werdegang und die einzelnen Phasen eines reichen Wirkens im Dienste der Allgemeinheit.

In den Abendstunden des Sonntags wird das Wiener Rathaus zu Ehren seines Geburtstages festlich beleuchtet sein.

Brand in Ottakring

=====

Gestern um 11.30 Uhr wurde die Feuerwehr zu einem Brand im Dachgeschoß des Gebäudes der Österreichischen Kunststoffpreßwerke, Haymerlegasse 34, berufen.

Aus dem Dachstuhl des dreigeschoßigen Fabrikgebäudes stiegen mächtige Rauchwolken auf, die auf einen ausgedehnten Brandherd schließen ließen. Der Feuerwehr, die mit sieben Schlauchlinien unter Verwendung der Magirusleiter den Brandherd von allen Seiten bekämpfte, gelang es in dreiviertelstündiger Arbeit den Brand zu lokalisieren und so die Gefahr eines Übergreifens auf die angrenzenden Wohnhäuser zu verhindern. Dank der Schiefereindeckung fand das Feuer nur an der Holzkonstruktion sowie den auf dem Dachboden lagernden Kisten und dem Emballagematerial Nahrung. Die mächtige Rauchentwicklung zwang die Feuerwehrleute zeitweise mit Gasmasken zu arbeiten. Der Schaden dürfte beträchtlich sein, da zirka 400 Quadratmeter des Daches dem Feuer zum Opfer fielen.

Auf dem Brandplatz waren Stadtrat Afritsch mit Branddirektor Ing. Seifert erschienen.

Konstituierung der Verbandswahlbehörde Wien

=====

Heute fand im Stadtsenat-Sitzungssaal des Rathauses die konstituierende Sitzung der Verbandswahlbehörde Wien statt. Als Mitglieder der Verbandswahlbehörde wurden von der Hauptwahlbehörde berufen und zwar von der SPÖ als Beisitzer die Herren Dr. Scheffenegger Kurt, Rechtsanwalt, 18., Gymnasiumstraße 27/16, Dr. Rosenzweig Wilhelm, Rechtsanwalt, 9., Liechtensteinstraße 23, Dr. Langer Gustav, Rechtsanwalt, 8., Josefstädter Straße 3/14, Beck Erich, Bundesrat, 18., Hockegasse 60, Pantucek Eduard, Buchdrucker, 11., Simmeringer Hauptstraße 152/3/23, Bindel Jakob, Angestellter, 13., Münichreitergasse 27, Freund Richard, Bundesrat, 5., Margaretenstraße 166/1/7 und als Ersatzmänner Frau Dr. Kleinlößl Stella, Mittelschullehrerin, 18., Erndtgasse 34/10/10, Krell Wilhelm, Amtsdirektor, 1., Landhausgasse 2/18, Saliger Johann, Erzieher, 13., Städtlergasse 5, Mandl Johann, Landesschulinspektor, 14., Seb. Kelch-Gasse 4-6/1/3/14, Mayer Franz, Angestellter, 12., Malfattgasse 12/4/3, Gastgeb Johann, Schriftsetzer, 7., Schottenfeldgasse 85/7, Fritsch Franz, Direktor, 3., Beatrixgasse 7/8, von der ÖVP als Beisitzer die Herren Prinke Franz, Nationalrat, 18., Khevenhüllerstraße 9, Dr. Schmitz Hans, Generalsekretär, 18., Gentzgasse 125, Dr. Bock Fritz, Generalsekretär, 19., Peter Jordan-Straße 62, und Dr. Tzöbel, Jurist, 8., Laudongasse 42, als Ersatzmänner Dr. Margaretha Eugen, Nationalrat, 13., Bossigasse 21a, Eckert Fritz, Generalsekretär, 1., Wollzeile 11, Dr. Fiedler Kurt, Dipl.Kfm. 19., Paradisgasse 16/7 und Univ. Prof. Dr. Lugmayer Karl, Bundesrat, 16., Funkengergasse 31, von der KPÖ als Beisitzer Herr Maller Theodor, Gemeinderat, 17., Hernalser Hauptstraße 168/1/10 und als Ersatzmann Herr Dr. Soswinski Ludwig, Gemeinderat, 19., Lannerstraße 12.

Leiter der Verbandswahlbehörde und Verbandswahlleiter ist Bürgermeister Dr.h.c. Körner. Zu seinem Stellvertreter hat er Stadtrat Josef Afritsch bestellt.

Der Bürgermeister eröffnete die Sitzung. Er nahm den Beisitzern und Ersatzmännern das in der Nationalrats-Wahlordnung vorgeschriebene Gelöbniß ab und erklärte die Verbandswahlbehörde als konstituiert. Hierauf erstattete der Magistratsreferent einen Bericht über die bisher durchgeführten Wahlarbeiten. Der Bericht wurde zur Kenntnis genommen und sodann die Sitzung der Verbandswahlbehörde für geschlossen erklärt.

Sehr geehrte Redaktion!

=====

Am Freitag, den 2. September, findet um 15.30 Uhr im Konservatorium der Stadt Wien, Wien 1., Johannesgasse 4 A, eine Pressebesprechung statt. Die Direktion der Musiklehranstalten der Stadt Wien ersucht Sie um Entsendung eines Vertreters.

Den Pressevertretern werden die neuen Prospekte, die das Schuljahr 1949/50 einleiten, überreicht werden. Die Direktion wird kurze Informationen über interessante Neuerungen geben und alle gewünschten Aufschlüsse erteilen. Die Pressebesprechung sollen ein Rundgang durch das Konservatorium und eine kleine Darbietung einer Elite von Spitzenschülern abschließen.

Kurze Stromstörung

=====

Heute um 10.44 Uhr schalteten sich die aus dem Westen und Süden nach Wien führenden Fernleitungen ab. Die beiden Wiener Dampfkraftwerke Simmering und Engerthstraße konnten nur einen Teil des Netzes in Betrieb halten, ein Großteil mußte jedoch abgeschaltet werden. Von der Störung waren fast alle Wiener Bezirke sowie ^{die} Stadtbahn und Straßenbahn betroffen.

Um 11.45 Uhr war der Betrieb wieder normal.